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Ministro de Energía Diego Pardow: 
“Hemos entregado el subsidio eléctrico a casi la 
totalidad de quienes lo solicitaron y llamamos postular 
en esta segunda convocatoria”

Por Rodrigo ferrada

E l Ministro de Energía, Diego Pardow, sostu-
vo conversación con Diario Chañarcillo, en 
el marco de su visita Atacama. En la entrevis-
ta, hablamos sobre los principales temas de 

actualidad que competen a su cartera, como el subsidio 
eléctrico, para palear el alza en el precio del consumo, la 
Ley de Tarifas Eléctricas, la estabilización, el porque en 
Atacama el alza ha golpeado más fuerte, y sobre la elec-
tromovilidad que se avecina para Copiapó.

Ministro, cuéntenos, en este tiempo de alza de ta-
rifas, ¿qué es el subsidio eléctrico, como se postula, 
que montos cubre?

“Estamos en estos momentos con la segunda convoca-
toria al subsidio abierta, desde el 7 de octubre, hasta el 6 
de noviembre, es un subsidio dirigido a todos los hogares 
que pertenecen al 40% más vulnerable del Registro Social 
de Hogares, es importante aclarar, que pueden postular 
con independencia de si son propietarios, arrendatarios, 
o allegados, este es un descuento que se materializa en las 
cuentas de la luz, y por lo tanto está asociado a un núme-
ro de cliente, esa boleta puede o no estar a nombre de la 
persona que postula, como esta no necesariamente debe 
ser propietaria, sino que también arrendataria o allega-
da, todos esos casos tienen derecho al subsidio y pueden 
postular”.

“Este es un beneficio que en términos generales 
hemos adjudicado en casi en su totalidad a las personas 
que postulan, acá en la región, de 25 mil familias que 
postularon, casi la totalidad se lo adjudicaron, un 98%. 
Este descuento es un monto de dinero que asciende de 
los 40 mil pesos, semestrales, para un hogar de una per-
sona, cerca de 50 mil para uno de dos personas, y en el 
caso de que sean 4 personas o más hasta 70 mil pesos 
semestrales”. 

“Se puede postular en www.subsidioelectrico.cl, solo ne-
cesita tener a mano su cuenta con su número de cliente, y su 
clave única, ya que las necesitará al momento de postular”.

Háblenos sobre los detalles y alcances de la Ley de Ta-
rifas Eléctricas

“Hoy día estamos en un proceso de normalización de 
las tarifas, donde tenemos que ajustarlas por la inflación 
que ocurrió desde que se congelaron el 2019, lo que sig-
nificó una serie de escalones, este escalón acaba de ocu-
rrir en octubre, que se refleja en las cuentas de este mes, y 
un último en enero de 2025, son aumentos del orden de 
un 20%, y lo digo ponien-
do un ejemplo sencillo. Si 
usted tiene en septiem-
bre una cuenta de 20 mil 
pesos, la de octubre sería 
de 24 mil pesos, cuando 
nos desplegamos por el te-
rritorio en esta campaña 
informativa, muchas veces 
se me acercan vecinos, y 
me dicen “Ministro, a mi 
en un mes la cuenta se me 
duplicó”. Si eso ocurre, que 
usted pagaba 20 mil pesos 
y le salen 40, y no ha in-
corporado ningún arte-
facto nuevo de alto consu-
mo, eso probablemente sea 
un error de facturación, no 

tiene que ver con las alzas, que, aunque son significativas, 
no son el doble”.

Se ha dicho de parte de parlamentarios, por ejemplo, y 
en los medios de comunicación, que el alza de las tari-
fas es mayor en Atacama, ¿por qué ocurriría esto?

“Lo que sucede es que cada región, y cada grupo de 
consumidor tiene una trayectoria distinta, efectivamen-
te en este escalón, si las alzas el promedio nacional es de 
un 20%, acá es un 25% para el grupo de menor consu-
mo, para el grupo de mayor consumo, como las pymes, es 
más bajo, cerca de un 4%, entonces, lo que ocurre es que 
los calendarios no son iguales, hay que hacer un ajuste 
muy importante en término de recuperar los precios que 
estuvieron congelados por cerca de 5 años, cada región 
tiene una trayectoria distinta, y toca la particularidad que 
en este escalón de octubre, respecto del grupo de menos 
consumo, ha sido más alta, pero en enero no será así, si-
guiendo una trayectoria diferente para cada intersección 
de grupo de consumo y región”.

“Esto genera complicaciones, pero es un esfuerzo que 
hay que realizar o se produce una deuda que sigue cre-
ciendo y que se hace más difícil de asimilar”.

¿Qué nos puede contar sobre los buses 100% eléctricos 
que se van a implementar en Copiapó?

“La electromovilidad es uno de los desafíos bonitos 
que tenemos en el sector, es un cambio muy importan-
te para las ciudades, especialmente cuando se materia-
liza en el transporte público, las emisiones disminuyen 
no contaminan, pero ade-
más, lo que llama la aten-
ción de las personas, es 
que el ruido disminuye 
considerablemente, es-
tamos acostumbrados a 
que sea ruidoso, pero el 
transporte público eléc-
trico es muy silencioso, 
va a ser una gran noticia 
para las personas de la ca-
pital regional, que poda-
mos implementar en con-
junto con el Ministerio de 
Transporte esta electro-
movilidad en el transpor-
te público”.
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